

*Dimanche 4 février 2024*  
*Présentations de Liam-Joachim et de Jorim*  
*« La présentation de Jésus au Temple »*

🕊 Accueil (Philippe MM)

🕊 **Jeu d'orgue**

🕊 Invocation-salutation-introduction

- « La grâce, la miséricorde et la paix, nous sont données de la part de Dieu, notre Père à tous, de Jésus-Christ, notre frère et Seigneur, et de l'Esprit Saint qui nous unit en un seul corps ».

Nous n'avons rien à faire pour cela, si ce n'est préparer nos cœurs et nos vies pour les recevoir et en être transformé.e.s.

- «En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : *«Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout petits»*. (Mt 11 :25)

Ce matin, le Seigneur nous a rassemblés en ce temple pour nous rencontrer. Il ne nous demande de renoncer ni à notre sagesse, ni à notre intelligence... Sûrement pas. Il nous demande d'être humbles et petits dans notre cœur pour l'accueillir et lui laisser une place dans notre vie.

Une place d'où il pourra rayonner afin de venir habiter nos journées et nos nuits, nos pensées et nos actions, notre travail et notre repos.

C'est cette présence que nous lui demandons dans notre prière :

« Père, apprends-nous à devenir petits et humbles  
afin de recevoir ta Parole et ton Évangile  
avec un cœur nouveau et un esprit qui a faim et soif de ta vie.

Tu nous connais...

Tu sais nos joies et nos espoirs,  
mais tu connais aussi nos peines, nos souffrances,  
nos fatigues et nos soucis.

Accorde-nous de savoir te les remettre, te les confier.

Ainsi nous pourrons vivre ce temps de culte le cœur en paix et l'esprit au repos.

Amen

(Adapté de Nousis, Galette I, pp 68-69)

- Ce matin nous sommes heureux d'être rassemblés pour venir présenter à Dieu deux « tout petits » Liam-Joachim et Jorim, pour qu'ils reçoivent la bénédiction de Dieu.

Il y a 2 jours, vendredi, c'était la fête de la Présentation de Jésus au Temple.

La proximité de ces dates nous donne de pouvoir lier la présentation de ces deux garçons à celle de Jésus.

Nous nous laisserons guider par ces textes aujourd'hui.

🕊 **ALL 21/07 : 1,4,5 : « Qu'aujourd'hui toute la terre » Inviter les enfants à venir se rassembler devant pour l'histoire**

### Histoire aux enfants :

- Montrer les crêpes : qu'est-ce que c'est ?
- Il y a très très très longtemps, au début du mois de février, une coutume païenne (pas en lien avec Jésus) voulait que l'on accomplisse toute une série de rites, de gestes, pour « purifier la terre ». Comme la terre recommençait à être fertile (à se préparer pour faire pousser des fruits et des légumes), on allait semer des grains pour les nouvelles cultures. Ce qui restait des grains était broyé et on en faisait des galettes dont la forme rappelait le soleil qui recommençait à briller et à chauffer davantage (en février, les jours rallongent bcp ;-)
- L'Eglise a repris cette fête et en a fait la Fête de la Chandeleur : fête des chandelles – lumière – **QUI EST LA LUMIERE ?** JESUS !! Les lumières des bougies/chandelles doivent repousser la nuit et l'obscurité et purifier la vie ---) Jésus est celui que l'on célèbre à nouveau comme la lumière qui fait repousser le noir autour de nous.
- En plus, comme cela fait 40 j depuis Noël, cela correspond au rite de la « purification de Marie » et la « présentation de Jésus » au Temple de Jérusalem.
- Les crêpes que l'on mange à la Chandeleur nous rappellent que Jésus est la lumière du monde, comme le vieux Siméon l'a dit à Joseph et Marie qd ils sont venus présenter Jésus au Temple. « *Maintenant, Seigneur, tu laisses ton serviteur S'en aller en paix, selon ta parole. <sup>30</sup> Car mes yeux ont vu ton salut, <sup>31</sup> Salut que tu as préparé devant tous les peuples, <sup>32</sup> Lumière pour éclairer les nations, Et gloire d'Israël, ton peuple* ».
- Maintenant nous allons faire comme Marie et Joseph qui sont venus présenter Jésus au Temple : Raïssa et Wilfried, Gaëlle et Samuel vont présenter leurs petits garçons à Dieu pour qu'ils reçoivent la bénédiction de Dieu.

(Après, vous pourrez descendre avec Christelle et Léa découvrir l'histoire de la présentation de Jésus au Temple et profiter des crêpes)

### Liturgie de présentation de Liam-Joachim et de Jorim

*“Rendez grâces en toutes circonstances, c'est ce que Dieu vous demande pour votre vie en Jésus-Christ”.* (1 Th. 5,18)

Telle est l'exhortation que l'apôtre Paul nous adresse.

Ainsi, Wilfried et Raïssa, vous voulez remercier Dieu pour la naissance de votre fils Liam-Joachim.

Samuel et Gaëlle, de même, vous aussi, vous voulez remercier Dieu pour la naissance de votre fils Jorim.

Vous avez souhaité associer l'Eglise du Botanique à votre joie et à votre prière de reconnaissance.

Vous venez aujourd'hui présenter vos enfants à la bénédiction de Dieu qui est la source de toute vie, et à la communauté rassemblée.

### Prière

Ensemble, nous prions :

« Père, nous te remercions pour la présence de Liam-Joachim et de Jorim parmi nous, pour l'amour qui a préparé leur venue et la joie avec laquelle ils ont été accueillis.

Nous te les confions et les remettons à ta tendresse.

Nous te prions pour leurs parents, Raïssa et Wilfried, Gaëlle et Samuel, pour le grand frère de Liam - Ilian Roy et la grande sœur de Jorim - Kemuel, et toutes leurs familles.

Demeure avec eux et donne-leur de trouver, dans la communion de l'Église, la force, la patience et la sagesse dont ils auront besoin jour après jour.  
Renouvelle en eux la foi, l'espérance et l'amour, afin qu'ils soient des témoins fidèles de l'Évangile.

Qu'ainsi ces enfants que tu leur as donnés puissent, le moment venu, demander le baptême et reconnaître que Jésus-Christ est leur Seigneur et Sauveur. Amen.

a) Raissa et Wilfried, vous avez demandé la bénédiction de Dieu sur votre famille. Veuillez vous approcher avec Liam-Joachim (et Ilian Roy).

### **Bénédiction**

***(Montrer par le geste que toute la famille est placée sous la bénédiction de Dieu).***

Liam-Joachim, Dieu te bénit et te garde ainsi que tes parents et tous ceux qui t'entourent de leur affection.

Dieu est fidèle. Il remplit de joie et de paix celles et ceux qui placent en lui leur espérance. Son amour les accompagne chaque jour de leur vie. Amen.

b) Gaëlle et Samuel, vous avez demandé la bénédiction de Dieu sur votre famille. Veuillez vous approcher avec Jorim (et Kemuel).

### **Bénédiction**

***(Montrer par le geste que toute la famille est placée sous la bénédiction de Dieu).***

Jorim, Dieu te bénit et te garde ainsi que tes parents et tous ceux qui t'entourent de leur affection.

Dieu est fidèle. Il remplit de joie et de paix celles et ceux qui placent en lui leur espérance. Son amour les accompagne chaque jour de leur vie. Amen.

### **Exhortation aux parents et à la famille**

La Bible nous dit : *“Dieu notre Père est le seul Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta pensée et de toute ta force. Ces paroles, tu les graveras dans ton cœur et tu les enseigneras à tes enfants ; tu en parleras quand tu seras dans ta maison ou en chemin”*. (Dt. 6,4-7)

C'est à cela que Dieu vous appelle pour Liam et pour Jorim.

Avec l'Église qui vous entoure, vous leur parlerez de l'amour de Dieu de sorte qu'un jour ils puissent s'émerveiller à leur tour d'être ainsi aimés.

Vous prierez pour eux et vous leur ferez découvrir l'Évangile pour qu'ils en vivent et accueillent Jésus-Christ qui vient à leur rencontre.

### **Présentation à la communauté :**

***(présenter l'enfant à la communauté ;-)***

Frères et soeurs, voici Liam-Joachim et Jorim

Ils vont grandir au milieu de vous et vous vous réjouirez de leur présence.

Avec leurs parents, vous prierez pour eux, vous les accompagnerez dans ses découvertes et leur ferez partager votre louange.

**Souvenez-**vous des paroles de Jésus: après avoir béni des enfants, il les présenta à ses disciples en disant : *“Le Royaume de Dieu appartient à ceux qui leur ressemblent. Celui qui n'accepte pas le Royaume de Dieu comme un enfant ne pourra pas y entrer”*. (Mc 10,14-15)

Chantons à Dieu notre reconnaissance.

✚ **ALL 41/23 : 1, 4,5 « Remplis d'amour et de reconnaissance » + SORTIE DES ENFANTS  
DU CDE – BENJAMINS**

✚ Prière d'illumination

« Comme l'enfant reçoit le pain,  
Comme l'oiseau reçoit l'espace  
avec le grain ;

Comme l'ami reçoit l'ami,  
Comme la nuit reçoit l'aurore  
et le soleil ;

Comme le sol reçoit la semence,  
Comme la sève monte aux branches  
et porte fruit ;

Donne-nous, Seigneur,  
d'accueillir ta Parole. Amen »

✚ Lectures bibliques : Wilfried

- Malachie 3 : 1- 4 : prophète du 5<sup>e</sup> s acn, écrit après le retour d'exil (+/- 450 acn), au moment où le temple est reconstruit mais où le service de ce temple par les prêtres laisse à désirer, où l'enseignement est délaissé – il annonce donc que Dieu enverra un messenger, qu'il viendra prendre lui-même possession de ce Temple et restaurera l'Alliance.
- Luc 2 : 22-40 : Présentation de Jésus au Temple, rencontre avec Anne et Siméon - récit de circonstances en ce jour de présentation à Dieu de Liam et de Jorim.

✚ **ALL 22/07 : 1, 3,4 : « Ecoute, entends la voix de Dieu »**

✚ Méditation

✚ **Jeu d'orgue**

✚ 1<sup>ère</sup> offrande (paroisse) – **Jeu d'orgue** – prière (Mario)

Le service du temple nécessite des moyens humains, mais aussi matériels pour assurer le rayonnement de l'Evangile – C'est le moment de la 1<sup>ère</sup> offrande pour les engagements et le témoignage de la paroisse.

✚ Prière d'intercession (Philippe)

«Unissons-nous dans la prière pour intercéder les uns pour autres :

Seigneur, notre Dieu, nous te rendons grâce pour le privilège que tu nous as accordé de recevoir ta Parole ce matin.

Donne ton pain à celles et à ceux qui ont faim,  
et donne faim de ta Parole aux personnes qui ont du pain.

Donne la foi à celles et à ceux qui restent dans le doute,  
et donne le doute aux personnes qui pensent te posséder.

Donne la lumière, Ta lumière, à celles et ceux qui te cherchent désespérément,  
et garde dans ton Amour les personnes qui t'ont trouvé, afin qu'elles cherchent encore car c'est toi seul qui peut combler notre désir d'Amour;

Nous te prions pour Liam-Joachim, Jorim, leurs parents et leurs familles.

Nous te prions Seigneur, pour celles et ceux que nous nommons à cet instant dans le secret de nos cœurs.

Pour chaque être humain qui souffre, ici ou là-bas, pour les solitaires, pour ceux qui ont le cœur lourd, nous te prions: Seigneur, que quelqu'un puisse être avec eux, avec toi et par toi.

Unis dans une même foi en toi, dans la même consécration à ton service, dans la communion de l'Église Universelle, nos cœurs élèvent vers toi la prière que le Christ nous a apprise :

Notre Père qui es aux cieux... »

✎ **ALL 36/10 : 1,2,3 : « Que la moisson du monde est grande »**

✎ 2<sup>e</sup> offrande (CSP) - **jeu d'orgue**

✎ Annonces : Philippe

- A l'issue du culte, « Rencontre des Poivre et Sel» - repas auberge espagnole avec échange sur le livre d'A.Nouis «Lettre à mes enfants éloignés de l'église pour leur raconter ma foi».
- Lundi 5/2 : 19h30 : Conseil de District
- Ma 6/2 : 20h : Bureau de consistoire en visio-conférence
- Jeudi 8/2 : 12h30 Midi de la Bible : « L'utopie biblique » : Avec le Père Ch Delhez
- Jeudi 8/2 :18h15 à 20h15: conférence « Le financement public des cultes et de la laïcité organisée : stop, ou encore ? » par Jean-François HUSSON - Professeur associé à la FUTP, dans les locaux de la Faculté universitaire de théologie protestante - rue des Bollandistes, 40 - 1040 Etterbeek
- Vendredi 9/2 à 14h au 1<sup>er</sup> étage Bota : 2<sup>e</sup> rencontre de préparation de la Journée Mondiale de Prière, organisée par les femmes chrétiennes palestiniennes.  
**Cette célébration aura lieu en nos locaux le vendredi 1<sup>er</sup> mars à 14h.**
- Samedi 10/2 : 9h30-17h : Faculté Universitaire de Théologie Protestante : 1<sup>ère</sup> séance du Certificat « Islam et Christianisme dans les textes » : Introduction aux approches herméneutiques : Qu'est-ce que lire le texte en islam et en christianisme ? – renseignements auprès d'Aurélien Zinçq ou sur le site <https://futup.be/programmes/certificat-religion-comparee/>
- Dimanche 11/2 : 10h30 : Culte – CDE – Delta
- Dimanche 25 février 2024, à l'issue du culte: échange entre la Communauté et Florian GONZALEZ, Candidat au second poste de pasteur du Botanique: le Consistoire vous rappelle avoir reçu très favorablement et à l'unanimité, la candidature de Florian GONZALEZ au poste de deuxième Pasteur de notre Paroisse. Florian a accompli la seconde partie de son proposanat au sein de notre Église jusqu'en décembre dernier.

Dans le cadre du suivi de cette candidature, le Consistoire et la Consulente invitent l'ensemble de la Communauté à un échange avec le candidat, Florian, le dimanche 25 février 2024 à l'issue du culte. Cette rencontre est importante car elle sera l'occasion pour :

- Florian de présenter publiquement sa candidature à la Communauté;
- la Communauté d'échanger avec Florian sur ses motivations pour le ministère pastoral auquel il aspire au sein de notre Communauté et de l'EPUB.

Étant encore entendu que le Consistoire et la Consulente **prévoient de présenter Florian GONZALEZ à l'élection, comme Pasteur de notre Paroisse, lors de l'Assemblée d'église du 28 avril prochain.**

 Exhortation-bénédiction

« *Agée de quatre vingt-quatre ans, Anne ne quittait pas le temple, et elle servait Dieu nuit et jour dans le jeûne et dans la prière. Etant survenue, elle aussi, à cette même heure, elle louait Dieu, et elle parlait de Jésus à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem.* » (Luc 2 : 37-38)

Puissions-nous, nous aussi, vivre l'attente et la disponibilité, le service et le jeûne pour laisser Dieu venir nous visiter, pour accueillir notre 40<sup>e</sup> jour et témoigner autour de nous de ce que Christ a illuminé dans nos vies.

Qu'en ce jour de présentations d'enfants au Seigneur, nous soyons aussi attentifs à éveiller celles et ceux qui nous sont confiés pour qu'ils et elles accueillent les révélations dont Dieu jalonne toute vie.

Allons en paix, selon la Parole de notre Dieu, car nos yeux ont vu le Salut préparé pour tous les peuples, lumière pour éclairer les nations et gloire pour ses enfants.

Amen

 **ALL 62/79 : 1,2 : « Rendons gloire à Dieu, notre Père »**

 **Jeu d'orgue de sortie**

 Méditation

Les enfants du CDE sont descendus découvrir avec leurs monitrices cette histoire de la présentation de Jésus au Temple; en profitant de quelques crêpes, ils vont se rappeler que la

forme ronde de la galette évoque le soleil, la lumière, et que Jésus est lumière pour le monde, selon les promesses de Dieu, à travers les aléas de nos histoires humaines.

La fête de la Chandeleur de vendredi correspond en effet, nous l'avons vu avec eux, à la fête de la présentation de Jésus au Temple.

Certaines traditions disent d'ailleurs que c'est seulement maintenant que l'on peut ranger la crèche car maintenant Jésus est passé de la crèche au Temple et déclarent que maintenant la Lumière est offerte publiquement à l'ensemble des nations.

Au jour de la présentation de Jésus au Temple, nous sommes au 40<sup>e</sup> jour après Noël : vous savez que le chiffre 40 est important, bibliquement, pour désigner un temps de préparation avant le passage à une phase d'accomplissement (pensons aux 40 jours de déluge, 40 années au désert, 40 jours (et nuits !) de marche pour Elie avant la révélation de Dieu à l'Horeb, il y aura les 40 jours de Jésus au désert après son baptême avant d'entamer son ministère, etc).

**Après ces périodes de 40 jours/année, QUELQUE CHOSE se passe.**

Les dispositions de la loi de Moïse établissent qu'au bout de 40 jours, un rite de purification doit être accompli pour les jeunes garçons, avec une montée au Temple et l'offrande d'un sacrifice. A partir de ce moment, la mère est considérée comme à nouveau féconde et peut reprendre sa place dans la vie sociale et religieuse.

Nous pouvons donc nous douter qu'en ce 40<sup>e</sup> jour, il va « se passer quelque chose » au moment où Marie et Joseph arrivent au Temple.

Eux ne le savent pas encore évidemment .. ils arrivent pleins de ferveur et de joie, pleins de reconnaissance pour accomplir ce qui est attendu d'eux.

La lecture du récit de Luc nous permet de réaliser que Marie et Joseph ne font pas cela « par obligation » ou par « nécessité ».

La « loi » qu'ils accomplissent est bien évidemment l'expression de leur foi, de leur fidélité à la foi de leur peuple, expression de leur ferveur pour s'inscrire dans cette Alliance qui les lie, les porte, et les constitue - et non pas un rituel d'obligation « parce que cela se fait ».

**Par ce geste de la « présentation /consécration » de leur enfant à Dieu, Joseph et Marie expriment que cet enfant ne leur appartient pas, qu'il leur a été donné par Dieu et que c'est Lui qui va guider l'enfant vers l'accomplissement de sa vocation.**

Il n'est donc pas étonnant que le lectionnaire associe à ce texte de Luc le passage du prophète Malachie qui nous annonce que « *soudain entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez ; et le messager de l'Alliance que vous désirez, voici qu'il vient, dit l'Eternel des armées* » (Mal 3 : 1b)

**Voici donc « ce qui se passe » en ce 40<sup>e</sup> j : l'entrée dans la phase de révélation pour tous de ce que cet enfant représente, pour l'humanité, pour l'ensemble des nations.**

Le vieux Siméon ne s'y est pas trompé, lui qui « *attendait la consolation d'Israël* » (Lc 2 :25) et qui découvre en l'enfant « *Le Salut de Dieu, préparé devant tous les peuples ; lumière pour éclairer les nations, et gloire du peuple, Israël* » (Lc 2 : 33)

Nous avons déjà médité ce texte il y a quelques semaines.

Siméon était dans l'attente, dans la confiance, dans le discernement des signes qui lui seraient donnés pour confirmer que les promesses des prophètes du Premier Testament n'étaient pas vides, vaines, et qu'elle seraient accomplies.

En ce 40<sup>e</sup> j, sa disponibilité intérieure, sa curiosité, sa faim, son attention aux signes est toujours bien là ... **mais ni Anne ni lui ne savaient que ce serait le 40<sup>e</sup> j !**

**Ce « 40è jour » est connu de Dieu seul, ce moment, cet instant de révélation n'est pas prévisible, il est préparé par Dieu et offert au croyant au moment opportun – ce fameux « Kairos » dont parlera Paul dans ses épîtres.**

**Pour Anne et pour Siméon, ce jour, le 40 è de la vie de Jésus, est LEUR KAIROS, leur instant de « reconnaissance », de découverte, .. que Dieu est bien entré dans ce Temple comme Malachie l'annonçait . Attendre et accueillir ce kairos .....**

**\* La prophétesse Anne m'interpelle particulièrement, ce matin :** cette vieille dame de 84 ans, qui ne quitte pas le temple et qui sert Dieu, nuit et jour, par des jeûnes et des prières. (quelles dames ont atteint cet âge ici ? ☺) ....

**Elle jeûne :** elle est donc dans un esprit de disponibilité à l'égard de Dieu – elle « fait le vide » en elle, se débarrasse du superflu ; elle se libère de ce qui « occupe/remplit » le corps et l'esprit, pour rester disponible au Seigneur. Elle est « vidée » pour « accueillir » ce que Dieu tient en réserve pour elle, et qu'elle aura à partager, dont elle devra rendre compte. Elle est dans un état d'esprit d'ouverture : passer de l'attente à l'accueil de l'inattendu ! Passer du vide et de la faim à ce qui comble, sustente et fait vivre.

Par son jeûne, elle est disposée à se laisser surprendre par Dieu !

Le jeûne n'est pas qu'un choix personnel, pas seulement une initiative qui émane du croyant, mais il est aussi une forme d'adhésion, de d'attitude, de réponse à Dieu, qui se prépare à nous visiter.

**Le jeûne n'est pas une pratique pour être bien vu.e de Dieu** – il n'est pas une œuvre méritoire, il n'est pas une obligation à laquelle se soumettre parce qu'elle est exigée de Dieu, mais il est un **choix spirituel, une voie montrée par Dieu pour offrir un espace de rencontre et un espace que Dieu puisse utiliser pour se révéler au croyant.**

Anne jeûne, et cela est désigné par l'évangéliste comme un service à Dieu, une mise à son écoute pour recevoir les enseignements et les messages qu'Il lui destine, à elle en particulier ... **Alors ce 40è jour de la vie de Jésus est accueilli par Anne comme tel, comme la réception de ce Kairos, car il y avait une disponibilité à cet inattendu qu'est la Révélation offerte par Dieu en Jésus.**

**Anne, la vieille dame de 84 ans, qui « survient » soudainement et « s'impose » dans la scène !** On ne l'y a pas invitée ...**mais elle « survient »** pour proclamer haut et fort que cet enfant est celui qui accomplit la rédemption de Jérusalem.

Comme cela est bien écrit, et bien construit ! Dans Malachie, il y a cette annonce du Messager de Dieu (= Dieu lui-même) qui « soudain » entre dans le Temple, avec effet de surprise, d'inattendu, et mène l'action radicale de purification (feu du fondeur et produit des blanchisseurs) et ici nous avons cette « **petite vieille** » qui « **survient** », déjoue tous les pronostics et devient l'annonciatrice du salut de Jérusalem !

**Quel âge a Anne ? (= question à l'assemblée) : 84 ans** – et - question aux matheux - de quoi 84 est-il le produit. ? x ? = 84 --) – **12 x 7 = 84 ... 12 pour les Tribus d'Israël et 7 – symbole du monde entier- qui représente les nations ...**

**Sans vouloir forcer outre-mesure les chiffres, nous pouvons voir dans l'âge d'Anne, la synthèse qui associe les nations et Israël, tous récapitulés dans sa vie d'attente du salut de Dieu et le rachat de Jérusalem...**

Joseph et Marie étaient montés à Jérusalem pour offrir un sacrifice de « rachat » de leur premier né. Tout en étant conscient que tout leur vient de Dieu, le rachat du 1<sup>er</sup> né était possible puisque des prêtres assumaient désormais le service au Temple.

Malachie s'en était pris justement à ces prêtres devenus indignes de leur fonction et annonçait que Dieu lui-même reprendrait le contrôle du culte, du service au Temple, etc. *Joseph et Marie viennent accomplir le sacrifice de rachat de leur fils et Jésus lui-même est reconnu par Anne comme Celui qui rachète le peuple, qui assume cette fonction de réconciliation et de restauration du lien entre Dieu et les croyants. Rencontre des projets de Dieu et de l'humain...*

*Au 40<sup>e</sup> jour, Dieu révèle ceci (ce rachat par Jésus) à celles et ceux qui sont présents et qui sont disponibles à accueillir cette nouvelle réalité.*

Combien étaient présents dans les alentours du Temple à ce moment ?

Combien ont entendu les propos de Anne ?

Combien y ont cru et se sont laissés aller à chercher, accueillir, et intégrer cette nouvelle ?

Combien ont accordé du crédit à cette « vieille femme », cette « grenouille de bénitier » ?

*Pour combien de personnes, ce 40<sup>e</sup> jour fut-il celui du passage à une autre étape de leur vie avec Dieu ?*

Anne ne cherchait pas à scorer ou faire du chiffre ... Depuis des années, elle attendait. Par le jeûne et la prière, elle s'était mise dans les dispositions pour laisser Dieu la guider vers ce « 40<sup>e</sup> jour », moment opportun - selon le cœur de Dieu - pour la révélation et de la proclamation à tous de ce que Jésus allait être pour l'humanité.

*Elle est « survenue », elle a vu, elle a compris, et elle a rendu témoignage de ce Christ lumière des nations.*

Ce matin, nous nous sommes rassemblés ici – certains par habitude (« il y a de saines habitudes » disait ma grand-mère), certains par accident, certains pour l'événement et pour la joie de présenter Liam et Jorim à Dieu.

Dieu seul sait pour qui ce rendez-vous est «son 40<sup>e</sup> jour » - ou peut-être les textes de ce matin sont-ils des guides pour se mettre en condition comme Anne et Siméon et accueillir au moment venu ce que Dieu a en réserve comme révélation.

Raissa et Wilfried, Gaëlle et Samuel sont venus ce matin présenter leurs enfants à Dieu et à notre communauté. Ils sont venus rendre grâce pour les enfants que Dieu leur a donnés. Eux aussi sont dans cet inattendu que représente chaque enfant ...Nul ne sait ce que Liam et Jorim deviendront – chaque enfant, chaque vie, chaque cœur, est unique et irremplaçable – et à chacun, par amour, par grâce, Dieu a confié un projet à habiter, une mission, une responsabilité dans son plan pour le monde.

Notre responsabilité à tous est d'être comme Siméon et Anne, dans cette disponibilité pour accueillir les révélations dont il ne cesse de jaloner nos routes.

Que ce soit par le jeûne, la prière, le service, l'étude, l'engagement, etc, *que nous puissions nous aussi «survenir» dans les lieux et les temps que Dieu a établis pour être les lieux et les temps de révélation de chacun.*

*Que nous puissions rendre compte autour de nous de cette lumière que le Christ représente pour l'humanité entière,*

*que nous puissions le louer et indiquer au plus grand nombre quelle réconciliation Dieu leur offre en son fils, notre Seigneur.*

Amen